

DISCURSO

SR. ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

60 ANIVERSARIO DEL ESTABLECIMIENTO DEL ESTADO DE ISRAEL

15 DE MAYO DE 2008

EN PRIMER LUGAR QUIERO DECIRLES QUE PARA MI ES UN HONOR COMO PRESIDENTE DE ESTA NACIÓN SALVADOREÑA EL HABER SIDO INVITADO A CELEBRAR LOS 60 AÑOS DEL ESTADO DE ISRAEL, Y QUE MEJOR LUGAR PARA HACERLO QUE EN ESTE TEMPLO, QUE REPRESENTA EL LUGAR MAS ISRAELITA DE EL SALVADOR, EL TABERNÁCULO BÍBLICO BAUTISTA AMIGOS DE ISRAEL.

EL SALVADOR E ISRAEL CONSTITUYEN UN EJEMPLO BRILLANTE DE CÓMO DOS PAÍSES LOGRAN CONSTRUIR UN PUENTE DE AMISTAD A PESAR DE LAS DISTANCIAS. Y ES QUE EL ESTABLECIMIENTO DEL ESTADO DE ISRAEL, MEDIANTE LA APROBACIÓN DE LA RESOLUCIÓN 181 DE LA ONU, FUE APOYADA POR EL SALVADOR DESDE EL PRIMER MOMENTO.

ISRAEL IGUAL QUE EL SALVADOR ES UN PUEBLO QUE HA SUFRIDO MUCHO, PERO QUE EN MEDIO DE LAS ADVERSIDADES, EN MEDIO DE LOS PROBLEMAS, EN MEDIO DEL TERROSIISMO QUE AMENAZA AL MUNDO ENTERO, ISRAEL SE HAN LEVANTADO, SE HA CONSTRUIDO Y A LOGRADO SER UN ESTADO FUERTE, DEMOCRÁTICO Y BASADO EN EL RESPETO DE LAS LIBERTADES. ESAS MISMAS LIBERTADES EN LAS CUALES NOSOTROS CREEMOS Y DEFENDEMOS.

QUISIERA COMPARTIR CON USTEDES Y AMPLIAR UN POCO MAS LA HISTORIA QUE MUY POCOS CONOCEN Y QUE A RELATADO HOY RÁPIDAMENTE EL EMBAJADOR DE ISRAEL, A INICIOS DE LA DÉCADA DE LOS 40'S , EL ENTONCES PRIMER SECRETARIO EN NUESTRO CONSULADO EN GINEBRA, SUIZA, UN JUDÍO DE ORIGEN RUMANO, SUGIERE A NUESTRO CÓNsul GENERAL, EL CORONEL JOSÉ ARTURO CASTELLANOS, ESTUDIAR LA POSIBILIDAD



DE EMITIR CERTIFICADOS DE CIUDADANÍA SALVADOREÑA A JUDÍOS DE DIVERSAS PARTES DE EUROPA, A FIN DE RESCATARLOS DE LAS GARRAS OPRESORAS DE HITLER.

AL IMPLEMENTAR LA SUGERENCIA, SE REALIZÓ LA OPERACIÓN SECRETA EXTENDIENDO MASIVAMENTE CERTIFICADOS DE CIUDADANÍA SALVADOREÑA A PERSONAS DE ORIGEN JUDÍO, LO CUAL PERMITIÓ A LOS PORTADORES PERMANECER BAJO LA PROTECCIÓN DE LA CRUZ ROJA COMO CIUDADANOS SALVADOREÑOS. NUESTRO PAÍS SE CONVIRTIÓ EN EL ÚNICO QUE ENTREGÓ DOCUMENTOS DE CIUDADANÍA Y NO SOLAMENTE VISADO DE VIAJE, SIN RESERVAS Y SIN COSTO ALGUNO.

SE ESTIMA QUE GRACIAS A LA ACCIÓN DEL CÓNSUL CASTELLANOS, MÁS DE 20 MIL CIUDADANOS JUDÍOS DE ORIGEN HÚNGARO SALVARON SUS VIDAS.

LA ACCIÓN SALVADOREÑA HA SIDO RECONOCIDA INTERNACIONALMENTE, EN ABRIL DE 1999, LA MUNICIPALIDAD DE JERUSALÉN HONRÓ A LA NIETA DEL CÓNSUL CASTELLANOS, FRIDA CASTELLANOS, AL INAUGURAR LA CALLE EL SALVADOR EN EL VECINDARIO DE GIVAT MESUA ESPERO PRONUNCIARLO BIEN, Y EN SEPTIEMBRE DEL AÑO 2001 SE INAUGURÓ LA PLAZA EL SALVADOR.

ASIMISMO EL 22 DE NOVIEMBRE DE 1995, EL ENTONCES PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, BILL CLINTON, EN SU CARTA A LA LIGA ANTIDIFAMACIÓN ESCRIBIÓ: "EN EL TIEMPO DE LA HISTORIA HUMANA CUANDO DEMASIADAS PERSONAS VOLTEABAN LA CABEZA Y DESVIABAN LA MIRADA, EL GOBIERNO SALVADOREÑO DEMOSTRÓ AL MUNDO EL PODER DE LA COMPASIÓN FRENTE A LA INJUSTICIA. SU CORAJE DURANTE LA OCUPACIÓN NAZI DE HUNGRÍA, TAL COMO LA DEMOSTRARON TRES EXTRAORDINARIOS DIPLOMÁTICOS SALVADOREÑOS, NOS SIRVE A TODOS COMO EJEMPLO DE ALTRUISMO. DURANTE UN PERÍODO DE GRAN OSCURIDAD ESTOS HÉROES LLENARON LAS VIDAS



DESESPERADAS CON ESPERANZA, Y CONFÍO QUE SUS ACCIONES PERDURARÁN COMO INSPIRACIÓN PARA LAS GENERACIONES VENIDERAS.”

ESTA ACCIÓN NOS LLENA DE MUCHO ORGULLO, Y ESE ES EL VERDADERO ESPÍRITU DEL SALVADOREÑO, SOLIDARIO, Y SENSIBLE ANTE EL DOLOR HUMANO.

HOY EN EL SIGLO 21, TODAVÍA LA DEMOCRACIA SIGUE SIENDO AMENAZADA, POR EXTREMISTAS Y TERRORISTAS, GENTE QUE USA LA VIOLENCIA PARA IMPONER SU OSCURA VISIÓN DEL MUNDO.

SEPAN QUE EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, CONTINUARÁ APOYANDO TODAS AQUELLAS INICIATIVAS PRESENTADAS POR LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, CONDUCENTES AL LOGRO DE LA PAZ Y LA SEGURIDAD EN LA REGIÓN DEL MEDIO ORIENTE, RESPALDANDO LAS RESOLUCIONES QUE EMANEN DEL CONSEJO DE SEGURIDAD Y LAS PROPUESTAS DE PAZ PLANTEADAS POR PAÍSES AMIGOS.

QUISIERA HOY ELEVAR NUESTRAS PLEGARIAS PARA QUE SE LLEGUE A ACUERDOS QUE PERMITAN LA EXISTENCIA, LA COEXISTENCIA DE LOS DOS ESTADOS, EL DE PALESTINA E ISRAEL, QUE COEXISTAN LADO A LADO EN PAZ, EN SEGURIDAD Y COMO LO RECLAMA CON TODO DERECHO ISRAEL, CON FRONTERAS SEGURAS INTERNACIONALMENTE RECONOCIDAS, EN UN ESFUERZO SINCERO Y EFECTIVO, PARA QUE TODOS LOS PUEBLOS DE LA REGIÓN PUEDAN TRANSITAR DE LA CONFRONTACIÓN Y LA VIOLENCIA, HACIA LA PAZ Y EL DESARROLLO.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA DE ISRAEL, A LA TIERRA DE EL SALVADOR.

SHALOM, MUCHAS GRACIAS.



TRANSCRIPCION

